

EMPRESAS PACTO GLOBAL

# Universidad Andrés Bello será una institución carbono neutral a 2038

■ Para lograr esta meta, la cual se alcanzará 12 años antes que la impuesta por Chile, UNAB ha elaborado una estrategia que contempla etapas sucesivas y complementarias, en las cuales participan y se comprometen todas sus áreas.

Que la Universidad Andrés Bello sea carbono neutral significa alcanzar un equilibrio entre las emisiones de carbono producidas y las compensaciones o acciones para reducir esas emisiones. En otras palabras, se trata de minimizar su huella de carbono al máximo posible y compensar cualquier emisión restante a través de medidas como el apoyo a proyectos de reforestación, la inversión en proyectos que emitan bonos de carbono, entre otras. Esto permite contribuir de manera significativa a la lucha contra el cambio climático y promover prácticas sostenibles entre todos los actores de la comunidad universitaria y más allá.

Esa es la meta y ese es el objetivo trazado por la universidad para 2038, mismo año en que cumple cinco décadas de vida. Más aún, la universidad espera alcanzar las cero emisiones 12 años antes que la meta país.

Para lograrlo, se ha elaborado una estrategia que contempla etapas sucesivas y complementarias, en las cuales participan y se comprometen todas las áreas de la universidad, ya sea en materia de gestión como también de formación, investigación y vinculación con el medio.

"La carbono neutralidad no es solo una declaración, son hechos. UNAB fue responsable al plantearlo y fue responsable también al generar una hoja de ruta clara y específica, con iniciativas sucesivas y cuantificables, que nos guíen en el actuar institucional los próximos 14 años y que sea transversal a toda nuestra operación. Es un cambio cultural de todas las áreas de la universidad y de todos los miembros de la comunidad, que permeará en la universidad y, finalmente, en toda la sociedad. Somos la universidad más grande de Chile y por tanto sabemos la responsabilidad que ello implica y la



La UNAB espera alcanzar las cero emisiones 12 años antes que la meta país. La estrategia trazada tiene un fuerte foco en la gestión y operación, lo que implica cambios en procesos e inversiones específicas.



asumimos con compromiso y entusiasmo", aseguró el rector de la U. Andrés Bello, Julio Castro.

La estrategia trazada tiene un fuerte foco en la gestión y operación, lo que implica cambios en procesos e inversiones específicas, que den resultados inmediatos y de largo plazo, dependiendo del área que se aborde.

El abanico de áreas involucradas es muy amplio y requiere de una planificación muy detallada.

Dentro de esta planificación se contemplan acciones para reducir el consumo energético y transitar hacia fuentes renovables. En cuanto a los residuos, se busca reducirlos y fomentar su valorización, reutilización y reciclaje. Respecto al uso eficiente del agua, requiere de la disminución de su consumo y la implementación de sistemas que contribuyen indirectamente al

descenso de emisiones de carbono asociadas a su tratamiento y distribución. Otra área es la del transporte sostenible que se materializa en la promoción del uso de medios más eficientes y menos contaminantes.

A la vez, se contemplan iniciativas como compras sostenibles, que consisten básicamente en priorizar la adquisición de bienes y servicios sostenibles o de proveedores que vayan en esta línea.

La aplicación de esta estrategia es complementaria a las medidas tomadas por la universidad para incentivar la innovación y la investigación en esta materia, así como también el fomento al trabajo conjunto con la industria para el desarrollo de soluciones ambientalmente sustentables y que sean un aporte para el desarrollo de esta.

## COMPROMISO DE LARGA DATA

Otro ejemplo que da cuenta del trabajo de la universidad y su aporte en esta materia es su involucramiento en instancias que promueven el desarrollo sostenible. De esta manera, UNAB es hoy sede en Chile de Pacto Global de Naciones Unidas, iniciativa que lleva años al interior de la universidad y que busca fomentar en empresas y organizaciones el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible trazados por la ONU.

En 2022 lanzó su estrategia de sostenibilidad y es uno de los miembros fundadores de la Red Campus Sustentable, además de estar en el top 5 de instituciones chilenas con puntaje global más alto en sustentabilidad en el Reporte y Evaluación de la Sustentabilidad en Instituciones de Educación Superior (RESIES) 2023. Asimismo, cuenta con los mejores indicadores de sostenibilidad del país, lo que ha sido ratificado de forma constante los últimos años por el ranking de Impacto de Times Higher Education.



Este anuncio es parte de un compromiso de larga data que tiene la universidad con esta materia, el que se ha visto reflejado a través de diversas iniciativas y de un cuerpo de investigadores altamente comprometido con proyectos que aporten a un mundo más sostenible. En esa línea, UNAB cuenta con unidades como el Centro de Investigación para la Sustentabilidad, el Centro de Biotecnología de Sistemas (CBS), el Centro de Investigación Urbana para el Desarrollo, el Hábitat y la Descentralización (CIUDHAD), el Centro de Biotecnología Vegetal, el Centro de Investigación Marina de Quintay (Cimarq), el Centro de Transporte y Logística o el Centro de Transformación Energética, que destacan a nivel nacional por su aporte desde las distintas disciplinas en esta materia.

MÁS INFORMACIÓN EN:

